

L'océan Pathway pour le développement durable

Dossier de la rédaction de H2o
December 2017

Les Fidji, pays hôte de la COP23, ont lancé le Partenariat "Ocean Pathway" dans le but de faire officiellement reconnaître les liens existants entre l'océan et le changement climatique dans le processus de la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (CCNUCC) d'ici 2020. L'initiative fait suite à un sommet sur le climat marqué par de multiples appels à davantage d'actions basées sur la science de la part d'une communauté émergente de spécialistes de l'océan.

Deux ans après la signature historique de l'Accord de Paris, le premier accord international sur le climat à reconnaître le rôle essentiel de l'océan en tant que principal régulateur du climat, les problématiques océaniques continuent à se frayer un chemin sur le devant de la scène des politiques climatiques internationales. Des défis grandissants tels que l'augmentation du taux de CO2 et la baisse des taux d'oxygène constituent néanmoins de graves menaces pour la santé de l'océan et, par conséquent, celle de l'humanité. La communauté d'experts de l'océan s'est réunie à l'occasion de la COP23 à Bonn (Allemagne), pour se pencher sur les progrès réalisés au niveau international et réfléchir au rôle des sciences océaniques dans l'identification et la mise en œuvre de solutions efficaces au changement climatique. Parmi les principaux résultats du sommet, le Partenariat Ocean Pathway dirigé par les Fidji et inauguré aujourd'hui propose d'améliorer les possibilités de financement pour préserver la santé de l'océan et la gestion de ses écosystèmes marins et d'encourager l'insertion d'actions liées à l'océan dans les contributions prévues d'ici 2020 au niveau national des signataires de l'Accord de Paris. Lors de son intervention à l'occasion du lancement de l'Ocean Pathway, Vladimir Ryabinin, secrétaire exécutif de la Commission océanographique intergouvernementale (COI) de l'UNESCO, s'est félicité des efforts déployés par les Fidji pour développer un programme spécifique à l'océan dans le cadre de la CCNUCC. Cela serait l'aboutissement de nombreuses années de travail de la COI et de ses partenaires pour sensibiliser les nations engagées dans les négociations climatiques au fait que l'océan fait partie intégrante des problématiques liées au changement climatique", a-t-il expliqué.

Ocean Pathway